
В конце недели Владимирскую 
область посетит председатель 
ЦК КПРФ, руководитель фракции 
КПРФ в Госдуме Геннадий 
Зюганов. Лидер коммунистов 
побывает на молодежном форуме 
«Территория смыслов» (рядом 
с озером Запольское).

Геннадий Ан-
дреевич встретит-
ся с молодыми по-
литиками и депу-
татами – членами 
КПРФ. Но в бесе-
де с лидером рос-
сийских коммуни-
стов, без сомне-
ния, смогут при-
нять участие все 
желающие. Эта 

встреча, возможно, станет заверша-
ющим аккордом перед летними кани-
кулами, которые наступили в работе 
коммунистов – депутатов Государ-
ственной думы. Они неплохо потру-
дились в весеннюю сессию. Фракция 
КПРФ делала все для выхода страны 
из финансово-экономического кри-
зиса, для обеспечения социальной 
защиты граждан. В частности, депу-
таты-коммунисты вносили серьезные 
законодательные инициативы, среди 
которых законопроекты «О промыш-
ленной политике», «О стратегическом 
планировании», «О стандартизации». 
Принятие этих законов поможет стра-
не повернуться лицом к реальному 
производству. Инициатива коммуни-
стов о введении налога на сверхбога-
тых может дать казне 4 трлн рублей. 
Это очень важно в условиях, когда от 
санкций и спада производства страна 
потеряла 4,5 трлн. Тяжелая ситуация 
складывается и в сельском хозяйстве. 
Единственными, кто успешно преодо-
левает трудности, являются народные 
предприятия.

Среди других важных шагов КПРФ 
– усиление парламентского контроля 
за исполнением бюджета (за преды-
дущий бюджет депутаты-коммунисты, 
как известно, не голосовали), под-
держка «детей войны», возвращение 
имени Сталинграду и другие. Важны-
ми моментами в деятельности депута-
тов фракции являлись помощь детям 
Донбасса и участие в восстановлении 
детского центра «Артек».

Без сомнения, участников форума 
ожидает интересная дискуссия.

Ольга ЮРЬЕВА

ДЕПУТАТ ОТДАЕТ
ЧАСТЬ СВОЕЙ ЖИЗНИ
ЛЮДЯМ

НАША СМЕНА

ДОБРЫЕ ДЕЛА
НА РЕКЕ ОКЕ
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Владимирские коммунисты 
готовы к выборным баталиям
Владимирские коммунисты Владимирские коммунисты 

готовы к выборным баталиямготовы к выборным баталиям
Сформирован список кандидатов в депутаты от КПРФСформирован список кандидатов в депутаты от КПРФ

Смысла 
станет больше 

Владимирские коммунисты сформировали команду, 
с которой они пойдут на выборы в Совет народных депу-
татов г. Владимира. На прошедших 8 и 20 июля пленумах 
Владимирского местного отделения КПРФ был утверж-
ден список кандидатов в депутаты.

Выборы в Совет народных депутатов г. Владимира состо-
ятся 13 сентября по смешанной системе. По единому избира-
тельному округу политические партии поделят 18 мандатов. 
В распределении мандатов будут участвовать те из них, кто 
наберет пять и более процентов голосов избирателей. 17 де-
путатов будут избраны по одномандатным округам. В списке 
владимирских коммунистов 58 человек.

Первый секретарь Владимирского обкома КПРФ Анато-
лий Бобров, выступая на пленуме 20 июля, оценил пред-
выборную обстановку по области. «Меня очень радует ак-
тивность местных отделений, проявленная в Собинском, 
Юрьев-Польском, Киржачском, Александровском районах», 

– отметил Анатолий Владимирович. – «К сожалению, отста-
ет Гусь-Хрустальный район». В активном режиме работает 
предвыборный штаб КПРФ. Как сообщил лидер коммуни-
стов, предвыборная ситуация в целом спокойная, не заме-
чено случаев, чтобы членов КПРФ поливали грязью. Агита-
ционная кампания, как всегда, будет вестись партией строго 
в рамках закона.

«Мы имеем все шансы показать достойный результат на 
выборах», – считает первый секретарь обкома. Среди кан-
дидатов в депутаты есть и уже проявившие себя на депу-
татском посту члены партии, хорошо узнаваемые избира-
телями, и коммунисты, еще не участвовавшие в выборных 
баталиях. О работе на благо избирателей и будущих планах 
они расскажут как на своих предвыборных встречах, так и в 
средствах массовой информации, в частности на страницах 
газеты «За правое дело».

Ольга ПЕТРОВА 

№ Список КПРФ по одномандатным округам

1 Олег Ковалевский

2 Сергей Сальников

3 Дмитрий Козлов

4 Мария Черкасова

5 Борис Оверчук

6 Дмитрий Хлащев

7 Людмила Бундина

8 Алексей Онуфриев

 

9 Андрей Никольский

10 Игорь Иванов

11 Александр Врубель

12 Павел Хабаров

13 Григорий Еремин

14 Василий Мельник

15 Валерий Кирьянов 

16 Владимир Муркин

17 Александр Сачков
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Союз советских Союз советских 
офицеров в действииофицеров в действии

ДЕЛО ЧЕСТИ

В Судогде открыли В Судогде открыли 
памятник «детям войны»памятник «детям войны»

На собрании выступил первый секре-
тарь Владимирского обкома КПРФ, заме-
ститель председателя Законодательного 
Собрания области, полковник в отставке 
А. В. Бобров. Анатолий Владимирович 
отметил, что Союз советских офицеров 
должен принять самое активное участие 
в выборах. Те, кто не идет в депутаты, уча-
ствуют в агитационно-пропагандистской 
работе. «Нам также необходимы члены 
избирательных комиссий с правом со-
вещательного голоса и наблюдатели», – 
подчеркнул лидер коммунистов. Участни-
ки собрания заверили, что приложат все 
силы для работы на выборах.

Как известно, Союз советских офи-
церов формировался в самых драма-
тичных, кризисных ситуациях, связан-
ных с разрушением сначала Советского 
Союза, а потом с расстрелом Верховно-
го Совета РФ, с боевыми действиями в 
Армении, Молдавии, Азербайджане и 
в среднеазиатских республиках. Тогда 
разобщенность и неготовность офи-
церского корпуса к решительным дей-
ствиям не позволила предотвратить эти 
катастрофические события. Объеди-
нившись в Союз советских офицеров 
с целью возрождения нашего славного 
союза: СССР, офицеры, стали, по сути, 
самым идеологически подкованным, 
боевым отрядом КПРФ.

Прошло более деся-
ти лет с тех пор, как во 
Владимирской области 
был создан Союз со-
ветских офицеров. Пер-
вым его председателем 
стал генерал-майор Я. 
К. Блинов. В настоящее 
время Союз советских 
офицеров действует во 
Владимире, Кольчуги-
не, Александрове, Гусь-
Хрустальном, Вязниках, 
Муроме, Петушках, Ме-
ленках, Камешкове, Су-
догде. Союз советских 
офицеров области по-
полняется ежемесячно. 
Членами Союза могут 

быть военнослужащие Вооруженных 
Сил и других силовых структур РФ, на-
ходящиеся в запасе или отставке и со-
хранившие верность военной присяге, 
а также граждане РФ, достигшие 18 лет, 
признающие Устав Союза и принимаю-
щие активное участие в работе одной из 
его организаций.

Сегодня Союз советских офицеров 
области насчитывает свыше 500 чле-
нов, в том числе двух генералов. Это 
генерал-лейтенант А. К. Ильченко и ге-
нерал-майор А. Н. Буртов. Многие офи-
церы являются депутатами различного 
уровня и принимают активное участие 
в общественной жизни области. Среди 
членов Союза советских офицеров есть 
как действующие депутаты, например, 
А. В. Бобров, В. Э. Кирьянов, Б. К. Овер-
чук, так и те, кто хочет попробовать 
свои силы на выборах: В. М. Мельник, 
А. А. Лебедев, В. Н. Никитенко, А. Д. Вру-
бель, А. Н. Сачков и другие.

Накануне выборов в местные органы 
власти хотелось бы пожелать всем чле-
нам Союза советских офицеров – кан-
дидатам в депутаты – успехов. Офице-
рам не привыкать сражаться за Победу!

Вячеслав ТИТКИН,
председатель Союза советских 

офицеров Владимирской области, 
полковник в отставке

19 июля в Судогде на Мемориале 
павших в Великой Отечественной 
войне 1941-1945 годов появился 
очередной монумент. Очередной, 
но вместе с тем уникальный. В этот 
день был торжественно открыт 
памятник «детям войны».

Это второй подобный монумент во 
Владимирской области. Первый 6 мая 
открыли во Владимире. Идея его созда-
ния принадлежит «детям войны» – жите-
лям Судогодского района – и первому 
секретарю Судогодского райкома КПРФ 
Геннадию Курышеву. Долго выбира-
ли рисунок, к воплощению был принят 
только третий проект. Деньги на мону-
мент собирали сами «дети войны», на-
пример, большую работу провела жи-
тельница поселка Андреево Валентина 
Горина. Помощь оказали и спонсоры. 
Активное участие в сборе средств при-
няли коммунисты.

Сегодня в рядах местного отделе-
ния общественной организации «Дети 
войны» около трех тысяч жителей Су-
догодского района. Не случайно честь 
открыть памятник предоставили его 
председателю, «ребенку войны»  Зина-
иде Викторовне Благонравовой. Вместе 
с ведущей торжественной церемонии, 
членом Совета «Детей войны» Судогод-
ского района, внесшей большой вклад 
в подготовку этого мероприятия, Тама-
рой Кузьминичной Пискаревой они под 
общие аплодисменты сняли покров с 

монумента. Теперь этот обелиск бу-
дут встречать на своем пути дети, идя 
в школу. Дети XXI века приняли актив-
ное участие в церемонии открытия мо-
нумента. Из их уст звучали стихи, по-
священные поколению «детей войны». 
В них ребята выражали надежду на то, 
что эти события больше не повторятся. 
Это был трогательный момент единения 
двух поколений.

Людмила Бундина, председатель 
региональной организации «Дети вой-
ны», сообщила собравшимся, что, по 
данным Подольского архива, в годы 
войны погибло шесть миллионов детей. 
«Наша организация ведет большую ра-
боту с нынешним молодым поколением, 
– сказала Людмила Александровна. – 
Смело можно сказать, что мы несем в 
школу патриотизм».

«Эффективность государства оце-
нивают по двум критериям: как оно от-
носится к детям и к пожилым людям, ко-
торые свое отсеяли, отпахали. И госу-
дарство перед ними в неоплатном дол-
гу», – отметил Геннадий Курышев. К сло-
ву, он не только первый секретарь Су-
догодского райкома, но и заместитель 
председателя отделения организации 
«Дети войны» в Судогодском районе.

На церемонии открытия мемориала 
в Судогде прозвучали воспоминания 
«детей войны». Собравшиеся держа-
ли в руках свечи – в память о погибших.

Антон МИХАЙЛОВ

18 июля прошло собрание Союза советских офицеров г. Владимира. 
На повестке дня стоял вопрос «Об организаторской работе членов Союза 
советских офицеров по выборам в местные органы власти».

Вспомнили трудные годыВспомнили трудные годы
«Дети войны» побывали на Поклонной горе«Дети войны» побывали на Поклонной горе

9 июля Владимирской региональ-
ной общественной организацией 
«Дети войны» при содействии адми-
нистрации города Владимира было 
проведено еще одно значимое меро-
приятие: более 40 членов организа-
ции совершили поездку в город-ге-
рой Москву, на Поклонную гору. Как и 
предыдущие акции, поездка состоя-
лась в рамках декады, посвященной 
поколению «детей войны».

Этот летний день выдался неожиданно 
погожим. Поклонная гора – место само по 
себе историческое. Когда-то она находи-
лась далеко за пределами Москвы. До по-
стройки уродующих исторический облик 
города зданий Moscow City с ее вершины 
открывалась панорама древней столицы 
и окрестностей. Путешественники часто 
останавливались здесь, чтобы взглянуть 
на Москву и поклониться ее церквям – от-
сюда произошло и название горы.

Ныне здесь располагается памятник 
Победы советского народа в Великой 
Отечественной войне 1941-1945 годов. 

На его территории гармонично сочета-
ются Мемориальный комплекс, здание 
Центрального музея Великой Отече-
ственной войны, храм Георгия Победо-
носца, мечеть и синагога.

Тем, кто побывал здесь впервые, 

поездка запом-
нится надолго. 
Особенно силь-
ные впечатления 
оставил мемори-
ал Трагедия на-
родов. Многие из 
представителей 
поколения «детей 
войны» не смог-
ли сдержать слез, 
вспоминая те тя-
желые годы. Так-
же останется в па-
мяти и посещение 
выставки военной 
техники, распо-
ложенной под от-
крытым небом.

А во время экскурсии в Централь-
ном музее Великой Отечественной 
войны произошло событие, которое 
и вовсе можно считать историческим. 
Представительница поколения «детей 
войны» Алевтина Ивановна Чекалина в 

течение всей жизни пыталась узнать 
о своем дяде Константине Андрееви-
че Антошине, который в первые дни 
войны ушел на фронт и все эти годы 
считался без вести пропавшим. Со-
трудники музея прямо на месте наш-
ли в документах сведения о том, что 
он погиб в бою в 1944 году и был по-
хоронен в селе Патриа, в Молдавии.

Чувства, которые испытала Алевти-
на Ивановна, сложно передать слова-
ми. Ведь ей, наконец, удалось узнать 
судьбу члена своей семьи, сражав-
шегося за Родину. Чекалина поблаго-
дарила председателя Владимирского 
регионального отделения общерос-
сийской общественной организации 
«Дети войны», депутата Совета на-
родных депутатов г. Владимира, чле-
на фракции КПРФ Людмилу Бунди-
ну, ведь если бы она не организовала 
экскурсию на Поклонную гору, Алев-
тина Ивановна не нашла бы дядю. Те-
перь вместе с родственниками Алев-
тина Чекалина сможет побывать на его 
могиле. «Люди посещали экспозиции 
как «дети войны» в основном бесплат-
но», – рассказала о поездке газете «За 
правое дело» Людмила Бундина.

Несмотря на небольшую усталость, 
все остались очень довольны поездкой.

Антон КОМИН
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Предвыборные вести из Юрьев-Польского районаПредвыборные вести из Юрьев-Польского района

В марте 2011 года в Совет народных 
депутатов муниципального образования 
Юрьев-Польский район пятого созыва 
было избрано 7 депутатов (коммунистов 
и сторонников КПРФ) из 20, т. е. 35 про-
центов. В декабре этого же года в Совет 
народных депутатов муниципального 
образования город Юрьев-Польский 
было избрано 6 депутатов (коммуни-
стов и сторонников КПРФ) из 15, т. е. 40 
процентов. Самому молодому депутату 
было 20 лет. Это люди разных профес-
сий: рабочие, врачи, интеллигенция, 
служащие, руководители СПК, пенсио-
неры. Из 13 депутатов 9 имеют высшее 
профессиональное образование.

Юрченко Нина Михайловна. Ро-
дилась 7 февраля 1950 года. Окончила 
Юрьев-Польский финансовый техни-
кум по специальности «Государствен-
ный бюджет». Присвоена квалифика-
ция финансист. Затем учеба в Горьков-
ской высшей партийной школе. Именно 
в год поступления шел эксперимент по 
получению двух высших образований: 
экономиста с правом преподавания 
экономических дисциплин и партийно-
политического.

– Нина Михайловна, вы окончили 
ВПШ. Что дала вам эта школа?

– Честно говоря, я не думала, что 
ВПШ даст столько знаний буквально по 
многим направлениям. В моем поня-
тии школа есть школа. Она приравни-
вается к институту с разницей в том, что 
масштаб обучения в ней гораздо шире, 
чем в институте. Многие мне говорили: 
«Подумаешь, ВПШ. Там учат, как врать, 
как «правильно» говорить людям и т. п.» 
Но это не так. Мы изучали дисциплины: 
«Логику», «Экономику и организацию 
сельскохозяйственного производства, 
промышленности и строительства, 
здравоохранения, образования», «Ос-
новы научного управления социалисти-
ческой экономикой», «Планирование 
народного хозяйства», «Статистику», 
«Психологию», «Педагогику», «Полит-
экономию», «Историю КПСС», «Этику», 
«Эстетику», «Мастерство публичного 
выступления», «Научно-технический 
прогресс» (была и такая дисциплина) 
и, конечно, «Партийное строительство». 
Всего 28 предметов. Больше всего мне 
нравился предмет «Советское право». 
Практику мы проходили в Высшей ми-
лицейской школе, где знакомились с 
криминалистикой и другими вопросами. 
При подготовке вопросов на бюро рай-
кома меня часто руководители спраши-
вали: «Откуда вы знаете тонкости нашей 
работы?» Ответ: «Из ВПШ».

– А откуда тяга к общественной 
работе?

– Наверное, со школы. Была зве-
ньевой в пионерском отряде, принима-
ла активное участие в комсомольской 
работе, занималась в различных круж-
ках, в т. ч. и в театральном (шефы были 
с фабрики «Авангард»), участвовала в 
школьных олимпиадах по математике, 
которую я очень любила. До сих пор 
хранится у меня книга «Победителю 
в математической олимпиаде» в 1962 
году. Любила считать в уме, умножала 
трехзначные числа, извлекала корни 
из чисел и т. д. В десятом классе мой 
учитель по математике М. М. Скворцо-
ва поинтересовалась, куда мои одно-
классники пойдут учиться. Когда до-
шла очередь до меня, я ответила: «Не 
знаю». Тогда она сказала, что Нина у 
нас будет работать с детьми в школе 
или в детском саду. В дальнейшем ее 
предсказания частично сбылись (я дей-
ствительно много работала с молоде-
жью). Не пройдя по конкурсу в институт, 
меня по великому блату (просил папа, 
простой сапожник) устроил на завод 
«Промсвязь» в отдел технического кон-
троля начальник ОТК завода Г. Д. Мо-
розов, которому я благодарна за мою 
сложившуюся жизнь. Это была первая 
моя школа становления как человека и 
как общественного работника. Через 
месяц меня избрали секретарем ком-
сомольской организации цеха, членом 
комитета завода «Промсвязь», членом 
райкома ВЛКСМ.

В 20 лет вступила в КПСС, в этом же 
году была награждена правительствен-
ной юбилейной медалью «В ознаме-
нование 100-летия со дня рожде-
ния В. И. Ленина». Была редактором 
цеховой партийной газеты. Но вот в 
ноябре 1974 года меня вызвали в рай-
ком партии к секретарю по идеологии 
Ю. С. Опарину, где он предложил мне 
стать секретарем комитета ВЛКСМ 
финтехникума на платной основе. Я 
отказалась. Не могла я оставить свой 
завод, тех, кто со мной рядом был 4 
года. Но на следующий день меня об-
ком ВЛКСМ утвердил секретарем. Слез 
было море. Позже избрали секретарем 
комитета ВЛКСМ фабрики «Авангард» 
с правами райкома. Море сделанных 
дел. Пять лет выезжала со студенче-
ским сельхозотрядом финтехникума 
(80 человек) и один год объединенного 
с педучилищем (120 человек) на убор-
ку урожая в Астраханскую область. До 
сих пор удивляюсь, как я справлялась с 
такой оравой. Ведь я старше этих уча-
щихся была всего на 3-4 года.

–  К а к  с к л а д ы в а л а с ь  в а ш а 
дальнейшая жизнь в партии?

– Позже вызвал меня к себе первый 
секретарь обкома КПРФ М. А. Понома-
рев (он меня запомнил по студенческим 
отрядам, где все годы мы занимали 
первые места) и сказал, что мне надо 
учиться в ВПШ не заочно, а очно. Успеш-
но сдав экзамены (помогло обучение в 
финтехникуме): русский (диктант), по-
литэкономию, историю КПСС и фило-
софию, я стала слушателем Горьковской 
ВПШ. Четыре года пролетели незамет-
но. Параллельно учебе мы сразу прохо-
дили практику, например, по советско-
му праву. За мной закрепили четверых 
трудных подростков. В течение года все 
они были сняты с учета в детской комна-
те милиции. Также вела комсомольскую 
учебу на фабрике «Маяк» и т. д. Так на-
чалась моя общественно-политическая 
работа. Я благодарна всем, кто меня 
направлял на истинный путь. На заводе 
«Промсвязь» – это начальник цеха № 2 
К. С. Таланина, секретари партийных ор-
ганизаций В. А. Романов, З. П. Евлампи-
ева, мастера К. Г. Воронин, Л. Г. Паков, 
А. И. Орлов, А. П. Вахромеев и другие. 
Училась у всех, не боялась спрашивать. 
Особое спасибо Ю. С. Опарину, который 
поверил в меня, в мои возможности. За-
нималась самообразованием.

– Нина Михайловна, как вы пришли 
к депутатской работе?

– Я была помощником депутата Гос-
думы, первого секретаря обкома КПРФ 
В. А. Калягина. Не хотела подводить его. 
Он мне не рассказывал, чем я должна 
заниматься. Поэтому, когда перед ним 
отчитывалась, он удивлялся, сколько я 
всего делала. Вопросы решала перво-
начально с главой района А. В. Коны-
шевым, позже с В. М. Ивановым. Если с 
первым решать проблемы было проще, 
то со вторым сложнее: ответ «нет де-
нег». Вот тут-то я решила действовать 
сама – руководителей знала. По воз-
можности обращалась к ним.

Позже подготовила команду и пошли 
на выборы в горсовет. Из четырех чело-
век нас прошло только двое. Для нас это 
был первый успех. На избирательных 
участках спрашивали: а где коммуни-
сты? Шли в день голосования в адми-
нистрацию и шумели, почему нас там 
нет. Стали приходить избиратели сразу 
после выборов в райком и возмущать-
ся, почему не было коммунистов на их 
участках. В следующие выборы мы это 
учли и выдвинули кандидатов в депута-
ты горсовета и райсовета. Цифры были 
приведены выше.

– Нина Михайловна, много к вам 
приходит на прием избирателей?

– Каждый раз по-разному. Дело в 
том, что на прием идут, как правило, из-
биратели не только моего округа, но и 
со всего города и района, даже москов-
ские дачники (с. Сима, Горки, Небылое, 
Семьинское и другие). Некоторые при-
ходят домой. Много обращений бывает 
прямо на улице. Я не знаю, много это или 
мало, но на приеме с 1999 года, то есть 
за 15 лет, у меня побывало 4917 чело-
век, не считая тех, кто приходил получить 
какую-то пустяковую консультацию. Во-
просы разные: от спиливания деревьев, 
ремонта дорог, снижения цен на прове-
дение газа к жилым домам до детских по-
собий, пенсий и т. д. Где-то процентов на 
девяносто вопросы были решены. Неко-
торые избиратели приходили из город-
ской администрации и говорили, что их 
послали ко мне решать вопросы. Если 
это так, то, значит, доверяют. И я решала. 

Когда были выборы, по моему округу 
шли три руководителя: директор педа-
гогического колледжа Е. В. Кудряшова, 
директор школы № 1 О. Н. Абрамченко, 
директор Семьинской школы Р. В. Бо-
рисов. Честно говоря, не думала, что 
пройду. С другой стороны избиратели 

знали, что для них я делаю много. Ра-
бота позволяет заниматься проблемами 
жителей города и села. Избиратели до-
верили мне быть депутатом райсовета. 
Отрыв был значительный.

– Нина Михайловна, что вас 
смущает в выборах?

– Непорядочность со стороны орга-
нов власти всех уровней. Их интересу-
ет только одно: процент проголосовав-
ших за «Единую Россию», а что за депу-
таты прошли – им все равно. Только бы 
не беспокоили. Это неплохие люди, но 
у них нет ни желания, ни времени рабо-
тать с избирателями. Да и организатор-
ских способностей не хватает. Ведь что-
бы решить какой-то вопрос, приходится 
иногда применять такую тактику, чтобы 
убедить руководителей решить его без 
лишних слов. Быть депутатом – это зна-
чит, часть своей жизни отдать людям, по-
могать им, а не отсиживаться на сессиях, 
порой даже не зная, какие вопросы на 
ней рассматриваются. К сожалению, не 
все депутаты добросовестно относятся к 
выполнению своих обязанностей.

Поэтому я обращаюсь к кандидатам, 
которые пойдут на выборы от «Единой 
России», ЛДПР: не можете работать с 
людьми или вам некогда, честно в этом 
признайтесь тем, кто вас рекомендует 
кандидатом в депутаты, не бойтесь вы-
сказать свое мнение, вас не уволят. По 
крайней мере, будете спать спокойно, 
тем более что депутаты работают бес-
платно и не имеют никаких льгот. У нас 
до сих пор не могут понять руководите-
ли из власти, что все-таки лучше иметь 
депутатов (независимо от партии), кото-
рые работают самостоятельно, что они 
являются первыми помощниками наших 
глав. Не надо от депутатов шарахаться, 
их надо уважать, а где надо и помочь. 
Это только плюс будет их работе. Приве-
ду в пример бывшего депутата от КПРФ 
С. Ю. Блинова, который возглавлял ко-
митет по промышленности, земельной 
и аграрной политике. Теперь он являет-
ся заместителем главы администрации 
МО Красносельское. Их комитет порой 
заседал по 3-4 часа, пока они каждую 
цифру не отшлифуют, и только потом 
вопрос выносился на сессию. После его 
ухода заседания стали проходить реже.

– Нина Михайловна, приведите, 
пожалуйста, несколько примеров, 
кому непосредственно была оказана 
ваша помощь?

– Например, на улице Артиллерий-
ской, дом № 32, долго не могли решить 
вопрос с благоустройством площадок 
у подъездов. В дождливую погоду они 
заливались водой. Ко мне обратились 
жители этого дома. Вопрос решился, но 
пришлось походить по инстанциям. Ули-
ца Артиллерийская, дом 15. Был решен 
вопрос по подмосткам, а также асфаль-
тированию площадок у подъездов. Тро-
туар входил в разряд придомовой пло-
щади, и средства должны были идти из 
другой статьи. Учащиеся школ, жители 
близлежащих домов и других улиц хо-
дили по этому тротуару и тонули в луже. 
Вопрос был решен. Между домом 13 и 
15 по этой же улице была глубокая яма. 
Тогдашний глава района А. В. Конышев, 
выехав на место, пообещал прислать 
специалистов, чтобы разобраться, как 
можно качественно заделать ее. Вопрос 
был решен положительно.

Н. В. Разумова обратилась с прось-
бой помочь найти распавшуюся ор-
ганизацию, чтобы достать справку о 
зарплате в связи с уходом мужа на 
пенсию. Пришлось обратиться к зна-
комым и найти организацию, которая 
стала якобы преемником распавшей-
ся организации. Через суд о призна-
нии данной организации преемником 
и были выданы документы.

Продолжение на стр. 4

Юрьев-польские коммунисты отличаются политической активностью, 
ответственной жизненной позицией, принципиальным взглядом 
на проблемы и их решение. Сегодня мы расскажем о том, как работают 
депутаты муниципальных образований город Юрьев-Польский 
и Юрьев-Польский район.
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На улице Бобкова женщина обрати-
лась с просьбой провести телефон, т. к. 
муж тяжело болен, и приходилось часто 
вызывать «скорую». Точек свободных не 
было, но при первом же случае вопрос 
был решен. Она же обратилась с вопро-
сом по пенсии. Женщина работала в Ми-
нистерстве строительства Азербайд-
жана, в Юрьев-Польский они приехали, 
взяв самое необходимое, со справкой о 
зарплате, где была указана фамилия и 
инициалы. Мои запросы ничего не дали, 
и только в одном из документов я на-
шла, как может быть признана справка 
действительной: должна быть создана 
комиссия по решению этого вопроса. 
Пенсия назначена.

В Горкинской больнице работала 
медсестра, которая приехала из Бело-
руссии. Она вместе со своими колле-
гами была направлена для оказания 
медицинской помощи пострадавшим в 
Чернобыле. Были даны льготы. Приехав 
в Юрьев-Польский, некоторое время она 
их получала. Затем выплаты прекрати-
лись. Она обратилась ко мне после того, 
как во Владимире ей было отказано. 
Концов она не могла найти. Я сделала 
запросы по всем инстанциям в Белорус-
сию. Удивилась, что все справки получи-
ла в короткий срок. Была несколько раз 
во Владимире в общественной органи-
зации «Чернобыль». Понимала: что-то не 
то. Почему меня не допускают до пред-
седателя, секретарь твердит, что не по-
ложена льгота. Изучила зоны отчужде-
ния, оказывается, положена. Прошел 
год. Случайно попала к директору, ко-
торый и не слышал о наших заявлениях, 
запросах. Оказывается, секретарь долж-
на была выписать новое удостоверение, 
поскольку закончился срок его действия. 
Вопрос решился положительно. Только 
вот Н. Т. не стала подавать в суд, чтобы 
ей за три года вернули льготы, она была 
рада и этому.

Еще один пример. Пришел на при-
ем мужчина, который вернулся из мест 
лишения свободы. Прописан по адре-
су: ул. Шибанкова, дом № 132. Жена 
умерла до того, как снесли дом и вы-
дали ордера на квартиры. Он скитал-
ся, обращался в различные инстанции, 
но помощи не было. Посоветовали ему 
обратиться ко мне. Расспросив о под-
робностях его жизни, связалась с до-
черью, проживавшей в Москве. Она 
отказалась помочь взять справки с за-
крытых заводов г. Москвы, где он ранее 
работал. Помогли мне знакомые через 
интернет найти телефоны двух заво-
дов. Переговорив с отделом кадров, 
мне до обеда пообещали сделать их и 
заказным письмом отправить ему на 
почту до востребования. Из докумен-
тов у него при пожаре остался только 
паспорт. Связалась с городской адми-
нистрацией. Комната была выделена в 
семейном общежитии. Вопрос решил-
ся за полдня. 

Позже узнала, что на биржу его не 
поставили из-за того, что не было тру-
довой, а присланные справки из Мо-
сквы – это не трудовая книжка. На ра-
боту нигде не брали из-за судимости. 
Что-то пытался украсть, и ему дали один 
год... Так получилось, что в выделенную 
ему комнату вселили других. В админи-
страции ему в предоставлении жилья 
было отказано. Вновь пришел ко мне. 
Помогла написать заявление в город-
скую администрацию. При получении 
ответа просила зайти ко мне. И вот при-
ятная новость: человек получил комна-
ту, хоть и без удобств. Часто задаешься 
вопросом: а надо ли это мне делать, не 
мой округ? И сама себе даю ответ: если 
пришли, значит, доверяют. Верят, что по-
могу. А если не я, то кто же?

–  В ы  б у д е т е  в ы д в и г а т ь с я 
кандидатом в депутаты в новый 
состав?

– Да, буду. Здоровье позволяет. В 
обкоме говорят: надо. Глупо составле-
ны округа, пыталась внести изменения, 
но... Хотя мне уже дали понять, что в 
Кузьмадино меня не изберут. К город-

скому округу, где я депутат, присоедини-
ли Кумино, кирпичный завод, Кузьмади-
но и ж/будки. У нас население привыкло 
выбирать того, кого навязывают, не за-
думываясь, какие они будут депутаты, 
будут ли они работать с населением.

Хочу рассказать о наших действую-
щих депутатах. 

Лисицов Алексей Владимирович. 
Избран по партийному списку. К нему 
неоднократно обращался глава адми-
нистрации МО Красносельское с прось-
бой расчистить дороги от снега на тер-
ритории муниципального образования. 
В с. Беляницыно был отремонтирован 
водопровод, скошена трава у памятни-
ка погибшим воинам и т. д.

 Гилев Владимир Михайлович. 
Оказывал помощь в подведении газа в 
с. Сорогужино. Этот очень серьезный 
вопрос решался годами. И вот общими 
силами он сдвинут с мертвой точки. Ре-
шались и другие вопросы.

Кузюхин Роман Юрьевич. Врач по 
профессии. Один из решенных им се-
рьезных вопросов – снижение оплаты 
за коммунальные услуги для прожива-
ющих по адресу: ул. Шибанкова, д. 51.

Тимофеева Елена Алексеевна. 
Очень принципиальный, требователь-
ный и грамотный депутат. Серьезно от-
носится к решению вопросов, посту-
пивших от избирателей. Прошло грей-
дирование дорог по ул. Южной, Мира, 

Терешковой, Матросова и др. Частично 
ликвидированы ямы на ул. Заводской. 
Избиратели с Советской площади (не 
ее округ), дом № 9, обратились с вопро-
сом помочь разделить счетчик: магазин 
и дом. Уменьшилась оплата общедомо-
вых нужд. Установлено ограждение по 
Садовому переулку около дома № 27. 
Много сил было положено для того, что-
бы работала сначала маршрутка № 4, 
затем № 5 и т. д.

Никонова Надежда Михайловна. 
К ней обратились жители с. Небылое 
с улиц Первомайской, Куйбышева, Ок-
тябрьской и других с просьбой решить 
следующие вопросы: очистка дорог в 
селе, слабое освещение катка, частое 
отключение электричества на Перво-
майской улице, снятие с рейса автобуса 
в с. Небылое, ремонт автобусной оста-
новки, приведение в порядок плошадки 
на автобусной остановке, скашивание 
травы у памятника В. И. Ленину, ремонте 
водопроводной линии по ул. Первомай-
ской, оформление земельного участка,  
работа Сбербанка т. д. Все вопросы ре-
шены. В июле будут проведены работы 
по замене водопровода. И таких вопро-
сов очень много.

Исакова Наталья Викторовна. 
15 июня она отметила свое 50-летие. От 
имени райкома партии и депутатов по-
здравляем ее с этой датой и желаем ей 
крепкого здоровья, энергии, бодрости, 

активной работы в депутатском корпу-
се. В трудные 90-е годы актив женщин 
возглавил женское движение в городе. 
Она вошла в состав женсовета и актив-
но со своими подругами по организации 
боролась за права жителей: получение 
пенсий, выдачу зарплаты бюджетникам, 
детских пособий и т. д. В 1999 году всту-
пила в КПРФ. Активно работала в пар-
тийной организации, была членом бюро, 
комитета местного отделения партии. 
Избиратели отдали ей свои голоса на 
выборах депутатов горсовета. Обраща-
лись к ней жители не только ее округа, 
но и других. Она никому не отказывала. 
Решала вопросы, не считаясь со време-
нем, вплоть до районных и областных 
судов. Например, назаконно назначен-
ная надбавка на отопление за 2012 год 
будет выплачена всем обратившимся  
в тепловую организацию. По Луговой 
улице шла замена труб. Горячую воду не 
обещали дать быстро. Она решила во-
прос. Жители получили воду за два дня 
до 1 сентября и т. д.

Казначеева Ольга Юрьевна. Депу-
тат по округу № 7. К ней также обраща-
лись избиратели других округов. С ее 
помощью были решены такие вопросы, 
как благоустройство тротуара от шко-
лы № 3 до Садового переулка, прове-
ден сбор подписей среди избирателей 
по сохранению Георгиевского собора, 
письмо было направлено в правитель-
ство и др.

Кандаурова Татьяна Васильевна. 
У нее очень сложный округ № 1. О ней 
я уже много рассказывала на страни-
цах газеты «За правое дело» и «Вестник 
Ополья». Это отзывчивый, очень доброй 
души человек. Она решает социальные 
вопросы, много сил и энергии положи-
ла на то, чтобы решать вопросы с грей-
дированием окружной дороги в округе 
№ 1, будет ремонтироваться дорога (ча-
стично) на Некрасовской улице. Мно-
го времени уделяла вывозу мусора из 
контейнеров и т. д. Эти вопросы стави-
ли избиратели А. А. Маркова, Н. А. Су-
ханова, Д. А. Кондратьева, В. В. Хамае-
ва, Е. Г. Егорова, С. В. Евсеев и другие, 
которых интересовал вопрос о ремон-
те дорог по ул. Рачкова, Некрасовской, 
Заречной, о вывозе мусора, бетониро-
вании площадки около контейнеров и 
домов. Много вопросов решено. По ре-
монту дорог вопрос будет решаться по 
мере поступления средств.

Евдокимова Кристина Валерьев-
на. Самый молодой наш депутат. Может 
работать. К ней обращались по поводу 
спиливания деревьев, ремонту дороги 
по ул. Заводской и др. Вопрос по ул. За-
водской решался общими усилиями де-
путатов города и района. В ближайшее 
время улица будет частично отремон-
тирована. 

Абдуллаева Екатерина Михайлов-
на. Она два созыва является депутатом 
городского Совета. К ней обращались 
избиратели с различными вопросами. 
Например, директор школы № 1 по-
просила помочь сделать козырек у две-
ри при входе в школу. Вопрос решен. 

Начало на 3-й стр. Депутат отдает часть
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Много она сделала для дома № 34-а 
по ул. Перфильева, где проживает. Этот 
дом не ремонтировался годами. К ней 
обратились жильцы с просьбой помочь. 
И она помогла: сделали крышу, косме-
тический ремонт, совместными усилия-
ми добились проведения газа к дому. По 
улице Покровской, Перфильева, Свобо-
ды были спилены деревья и т. д.

Должна отметить, что не все из на-
званных мной депутатов вновь пойдут 
на выборы. Так, в депутаты не пой-
дет Татьяна Васильевна Кандаурова, 
она сейчас передает свой участок в 
надежные руки: кандидату в депута-
ты райсовета Александру Сергее-
вичу Байковскому. Также не будут 
вновь выбираться К. В. Евдокимова и 
Е. М. Абдуллаева.

– Нина Михайловна, вы писали 
в нашу газету по поводу спиливания 
елей у памятника В. И. Ленину. Чем 
закончилось дело?

– На депутатский запрос мне при-
шел ответ. Я не знаю, кто его писал, 
но он был безграмотным, ссылались 
на то, что кто-то сказал, со слов того-
то, ели заражены и т. д. Экспертизы не 
было. Думаю, что этот ответ дан под 
чьим-то давлением. Цель моя была в 
том, чтобы в дальнейшем не соверша-
лись такие необдуманные поступки, 
чтобы все согласовывалось с населе-
нием. Якобы главе городской адми-
нистрации В. М. Иванову дали штраф 
5000 рублей. Официальной бумаги у 
меня нет.

– Наше интервью заканчивается. 
Что бы вы сказали напоследок?

Во-первых. Избирателям не верить 
кандидатам в депутаты, которые обе-
щают сразу решить вопросы, заведо-
мо зная, что они не могут быть решены.

Во-вторых. Идти на выборы надо 
обязательно, чтобы потом не говорить: 
а мы за этого депутата не голосовали. 
Придя на избирательный участок, надо 
внимательно читать, от какой партии 
выдвинут кандидат. Хочу отметить, что 
в 2016 году состоятся выборы в Госу-
дарственную Думу. Вот здесь-то и надо 
быть предельно внимательным. Будут 
действовать партии-обманки. Напри-
мер, КПРФ – Казачья партия Россий-
ской Федерации, КПСС – Коммунисти-
ческая партия социальной справедли-
вости, Коммунисты России и т. д. Не-
внимательность избирателей может 
привести к отбору голосов от нашей 
КПРФ (Коммунистической партии Рос-
сийской Федерации). Все вышеназван-
ные партии созданы партией власти, 
чтобы ввести в заблуждение избирате-
лей. Поэтому им обязательно надо хо-
дить на встречи с кандидатами в депу-
таты, чтобы не говорить: «Мы их не зна-
ем, не видели».

В-третьих. Если на вас, избирате-
лей, оказывается давление голосовать 
за «Единую Россию», не бойтесь. Подой-
дя к урне, делайте так, как считаете нуж-
ным. Никто не увидит, как вы голосуете. 
Поймите одно: проблемы избирателей 
может решить только КПРФ.

В-четвертых. Сентябрь – неудач-
ный месяц для выборов, особенно для 
обыкновенного избирателя. Ведь мно-
гие торопятся как можно быстрее убрать 
урожай со своих участков. Но выгодно 
это правительству, «провластным» де-
путатам Госдумы, ведь в это время они 
отдыхают на море, в горах и т. д. Но со-
гласно закону о выборах они имеют пра-
во проголосовать досрочно. Поэтому их 
выборы в полном смысле слова не инте-
ресуют. Как заявил председатель ЛДПР 
Владимир Жириновский, ни в коем слу-
чае их нельзя перенести на октябрь. 
Якобы это связано с принятием бюдже-
та. А что изменится за две недели, если 
выборы назначить на первое воскресе-
нье октября? Ничего. А ведь Жиринов-
ский сам возмущался, что сентябрь не 
удобное время для выборов. К нему при-
соединилась «Справедливая Россия». 
Они не знают, как угодить партии власти.

В-пятых. Не понимаю тех тружени-
ков тыла, «детей войны», которые под-
держивают на выборах «Единую Рос-
сию», голосующую вместе с ЛДПР про-
тив принятия закона о «Детях войны». А 
эта категория людей – самая незащи-
щенная в стране. С каждым годом их 
становится все меньше.

В-шестых. Многие избиратели не 
ходят на выборы. А это значит, избира-
тели дают возможность для подтасовки 
бюллетеней на избирательных участках. 
Я прошу всех избирателей прийти на вы-
боры и отдать свой голос за кандидатов 
в депутаты. Пора ходить на выборы, тем 

более у многих избирателей участки на-
ходятся в 50-200 метрах от их домов.

В-седьмых. Я обращаюсь к членам 
участковых избирательных комиссий. 
Неужели вы не устали от давления глав 
администраций, не устали делать так, 
как им надо, протаскивать формаль-
ных депутатов от партии власти: будь 
то руководитель, предприниматель, 
врач и т. д. Пусть даже они очень хоро-
шие люди, но им, как правило, некогда 
заниматься проблемами избирателей.

В-восьмых. Обращаю внимание, 
что райком КПРФ в отличие от других 
партий несет ответственность за каждо-
го депутата, т. к. райком принимает ре-
шение о его выдвижении, заслушивает 
его на бюро о выполнении депутатских 
обязанностей, помогает депутату в ре-
шении каких-то вопросов, если он сам 
не может решить.

И последнее. Сегодня мы подобрали 
команду перспективных людей. Задача 
избирателей – поддержать их. У нас есть 
коммунисты от 25 лет и те, кто поддер-
живает КПРФ, не являясь ее членами, 
но в состоянии решать многие вопро-
сы. Мы рекомендуем их кандидатами 
в депутаты горсовета или райсоветов. 
Задача избирателей поддержать их. От 
избирателей можно слышать, что де-
путаты не работают, что их не видят. В 
«Вестнике Ополья» печатается график 
приема избирателей по тому или иному 
округу с указанием фамилии депутата, 
время и места проведения. Если забы-
ли, за кого голосовали, думаю, что вас 
примет любой депутат. Если избиратели 
будут ходить на эти приемы, то подоб-
ные вопросы не возникнут.

Беседовала 
Инна МИХАЙЛОВА

своей жизни людям

ПРИМИТЕ К СВЕДЕНИЮ

Юридическая помощь – бесплатноЮридическая помощь – бесплатно
Статьей 48 Конституции Россий-

ской Федерации каждому гарантиру-
ется право на получение квалифициро-
ванной юридической помощи, которая 
в случаях, предусмотренных законом, 
оказывается бесплатно. Данная кон-
ституционная норма нашла отражение 
в Федеральном законе от 21.11.2011 
№ 324-ФЗ «О бесплатной юридической 
помощи в Российской Федерации».

В целом обеспечение доступа к 
бесплатной юридической помощи ре-
ализовано в нормах Закона, основная 
идея которого заключается в создании 
правовых условий для формирования в 
Российской Федерации эффективной 
системы оказания бесплатной юриди-
ческой помощи малоимущим гражда-
нам,  а также иным категориям граждан.

Бесплатная юридическая помощь 
оказывается в виде устных и письмен-
ных консультаций по правовым вопро-
сам, составления документов правово-
го характера, представления интересов 
в судах, государственных и муници-
пальных органах, организациях.

Статьей 20 Закона определены ка-
тегории граждан, имеющих право на 
получение бесплатной юридической 
помощи в рамках государственной си-
стемы бесплатной юридической помо-
щи. К ним относятся:

1) граждане, среднедушевой доход 
семей которых ниже величины прожи-
точного минимума, установленного в 
субъекте Российской Федерации в со-
ответствии с законодательством Рос-
сийской Федерации, либо одиноко про-
живающие граждане, доходы которых 
ниже величины прожиточного мини-
мума (далее - малоимущие граждане);

2) инвалиды I и II группы;
3) ветераны Великой Отечественной 

войны, Герои Российской Федерации, 
Герои Советского Союза, Герои Соци-
алистического Труда, Герои Труда Рос-
сийской Федерации;

4) дети-инвалиды, дети-сироты, 
дети, оставшиеся без попечения роди-
телей, лица из числа детей-сирот и де-

тей, оставшихся без попечения родите-
лей, а также их законные представители 
и представители, если они обращаются 
за оказанием бесплатной юридической 
помощи по вопросам, связанным с обе-
спечением и защитой прав и законных 
интересов таких детей;

4.1) лица, желающие принять на вос-
питание в свою семью ребенка, остав-
шегося без попечения родителей, если 
они обращаются за оказанием бесплат-
ной юридической помощи по вопросам, 
связанным с устройством ребенка на 
воспитание в семью;

4.2) усыновители, если они обраща-
ются за оказанием бесплатной юриди-
ческой помощи по вопросам, связан-
ным с обеспечением и защитой прав 
и законных интересов усыновленных 
детей;

5) граждане, имеющие право на бес-
платную юридическую помощь в соот-
ветствии с Федеральным законом от 
02.08.1995 № 122-ФЗ «О социальном 
обслуживании граждан пожилого воз-
раста и инвалидов»;

6) несовершеннолетние, содержа-
щиеся в учреждениях системы про-
филактики безнадзорности и правона-
рушений несовершеннолетних, и не-
совершеннолетние, отбывающие на-
казание в местах лишения свободы, 
а также их законные представители и 
представители, если они обращаются 
за оказанием бесплатной юридической 
помощи по вопросам, связанным с обе-
спечением и защитой прав и законных 
интересов таких несовершеннолетних 
(за исключением вопросов, связанных с 
оказанием юридической помощи в уго-
ловном судопроизводстве);

7) граждане, имеющие право на бес-
платную юридическую помощь в соот-
ветствии с Законом Российской Феде-
рации от 02.07.1992 № 3185-1 «О пси-
хиатрической помощи и гарантиях прав 
граждан при ее оказании»;

8) граждане, признанные судом не-
дееспособными, а также их законные 
представители, если они обращаются 

за оказанием бесплатной юридической 
помощи по вопросам, связанным с обе-
спечением и защитой прав и законных 
интересов таких граждан;

8.1) граждане, пострадавшие в ре-
зультате чрезвычайной ситуации:

а) супруг (супруга), состоявший (со-
стоявшая) в зарегистрированном браке 
с погибшим (умершим) на день гибели 
(смерти) в результате чрезвычайной 
ситуации;

б) дети погибшего (умершего) в ре-
зультате чрезвычайной ситуации;

в) родители погибшего (умершего) 
в результате чрезвычайной ситуации;

г) лица, находившиеся на полном 
содержании погибшего (умершего) в 
результате чрезвычайной ситуации или 
получавшие от него помощь, которая 
была для них постоянным и основным 
источником средств к существованию, а 
также иные лица, признанные иждивен-
цами в порядке, установленном законо-
дательством Российской Федерации;

д) граждане, здоровью которых при-
чинен вред в результате чрезвычайной 
ситуации;

е) граждане, лишившиеся жилого 
помещения либо утратившие полно-
стью или частично иное имущество 
либо документы в результате чрезвы-
чайной ситуации;

 9) граждане, которым право на по-
лучение бесплатной юридической по-
мощи в рамках государственной систе-
мы бесплатной юридической помощи 
предоставлено в соответствии с ины-
ми федеральными законами и закона-
ми субъектов Российской Федерации.

Законом Владимирской области от 
14.11.2014 № 129-ОЗ «О дополнитель-
ных гарантиях реализации права граж-
дан на получение бесплатной юриди-
ческой помощи» расширен перечень 
категорий граждан, имеющих право на 
получение бесплатной юридической по-
мощи в рамках государственной систе-
мы бесплатной юридической помощи.

Так, согласно пункту 1 статьи 1 Об-
ластного закона право на получение 

бесплатной юридической помощи в 
рамках государственной системы бес-
платной юридической помощи имеют 
следующие категории граждан:

1) граждане, имеющие трех и более 
детей в возрасте до 18 лет;

2) одинокие родители, имеющие 
ребенка в возрасте до 14 лет, если они 
обращаются за оказанием бесплатной 
юридической помощи по вопросам, 
связанным с обеспечением и защитой 
прав и законных интересов такого ре-
бенка;

3) беременные женщины и женщины, 
имеющие детей в возрасте до трех лет;

4) ликвидаторы последствий ава-
рии на Чернобыльской АЭС, граждане, 
подвергшиеся воздействию радиации 
вследствие катастрофы на Чернобыль-
ской АЭС и ядерных испытаний на Се-
мипалатинском полигоне;

5) лица, освободившиеся из мест 
лишения свободы в течение трех меся-
цев со дня освобождения.

Для получения бесплатной юриди-
ческой помощи гражданин вправе об-
ратиться в адвокатское образование, 
представив документы, подтверждаю-
щие законность его обращения за оказа-
нием бесплатной юридической помощи.

С полным списком адвокатов, ока-
зывающих бесплатную юридическую 
помощь, граждане могут ознакомить-
ся на сайтах Адвокатской палаты Вла-
димирской области, Управления Ми-
нистерства юстиции Российской Фе-
дерации по Владимирской области 
(http://to33.minjust.ru).

По  материалам 
Управления Минюста России 

по Владимирской области

Редакция газеты напомина-
ет читателям, что с июля 2015 
года «За правое дело» выходит 
два раза в месяц.

БУДЬ  В  КУРСЕ
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О преимуществах коллективного хозяйства
В редакцию газеты «За правое дело» поступило открытое 
письмо нашего читателя. Инженер из Кольчугина 
В. П. Данилов обращается к президенту В. В. Путину 
с предложениями о том «как нам обустроить Россию». 
Как полагает редакция, познакомиться с этими 
предложениями будет полезно не только президенту.

Господин Президент, ни в коем слу-
чае не пытаясь хоть как-то критико-
вать власть, исключительно желая по-
мочь родной стране, делюсь сделан-
ным мною открытием. Суть его: только 
коллективная собственность на сред-
ства производства – залог бескризис-
ного развития общества. Коллектив-
ная собственность – это средства про-
изводства, которыми в равных долях 
владеет коллектив работников: один 
человек – один пай, один голос, одна, 
равная с остальными доля прибыли по 
итогам года.

Это вовсе не означает уравниловку, 
т. к. в течение года ежемесячный зара-
боток сотрудников различен, в зави-
симости от количества и качества за-
траченного ими труда. Причем, на мой 
взгляд, разница между максимальным 
и минимальным заработками долж-
на быть не более чем в пять раз. Эта 
цифра эмпирическая, основанная на 
опыте. Например, ни у кого не вызы-
вала раздражения разница в зарплате 
уборщицы (80 рублей) и главного ин-
женера крупного предприятия (400 ру-
блей). Кроме того, творческие люди: 
изобретатели, рационализаторы впол-
не могут продавать плоды своего твор-
чества родному коллективу, тем самым 
увеличивая свой доход помимо основ-
ного заработка.

Принципиальным отличием коллек-
тивной собственности от акционерной 
является то, что в акционерной компа-
нии владелец наибольшего пакета ак-
ций может диктовать свою волю осталь-
ным акционерам, что совершенно не-
возможно в абсолютно демократиче-
ском коллективном хозяйстве. О тупи-
ковом, кризисном развитии капитали-
стического способа производства, ос-
нованного на том, что буржуины-захре-
бетники обирают трудовой народ, под-
робно рассказал Карл Маркс, который, 
по словам Владимира Маяковского, 
«грабящих прибавочную стоимость, за 
руку поймал с поличным». Пока не на-
шлось еще равного по масштабу Марксу 
философа-экономиста, доказавшего бы 
утопичность, неконкурентоспособность 

производства, основанного на всена-
родной собственности. Тем не менее 
на поверхности лежит тот факт, что при 
данном способе производства человек 
труда оторван от продукта своего труда, 
всем распоряжается госчиновник, и это 
отбивает всякий стимул к труду.

При коллективном хозяйстве каждый 
член трудового коллектива органиче-
ски, а не искусственно стимулирован на 
успех как личный, так и коллективный, а 
это означает отличную конкурентоспо-
собность.

После смены экономического строя 
и перехода к рыночной экономике в Рос-
сии, надо было просто передать основ-
ную массу предприятий трудовым кол-
лективам в собственность, и, будьте 
уверены, они бы нашли что и как про-
изводить, а властям осталось бы толь-
ко собирать налоги. Мне возразят: а как 
быть с учителями, врачами, учеными, 
военными, наконец? Отвечу, а они и не 
должны зарабатывать, они должны слу-
жить, а вот какой уровень доходов, на 
какой высоты ступень поставит обще-
ство служащих – и есть оценка этого 
общества. Например, если в пединсти-
тут конкурс 20 человек на место, а на 
воспитателя в детском саду 30 – у это-
го общества прекрасные перспективы, 
а если молодому педагогу предлагают 
для постоянного места жительства кой-
ку в бараке и месячный доход, равный 
часовому заработку, простите, женщи-
ны легкого поведения, то о развитии та-
кого общества забудьте.

При переходе средств производ-
ства трудовым коллективам наша 
страна далеко бы обогнала и трудо-
вой Китай, и США с их фальшивомо-
нетным бизнесом. Но при ломке об-
щенародной собственности России в 
90-е госдепом США ставились, на мой 
взгляд, совсем другие задачи: олигар-
хической революцией разрушить эко-
номику нашей страны.

Рассмотрим плюсы и минусы кол-
лективной собственности на средства 
производства. По-честному, искал 
минусы и не нашел, а вот о плюсах по 
порядку:

1. Объединив ресурсы и силы еди-
ниц, коллектив способен решить наи-
более амбициозные задачи;

2. Как-то не верится в рейдерский 
захват коллективной собственности;

3. Рэкетирам как из ОПГ уличных, 
так и государственных намного труд-
нее воевать с коллективом, нежели с 
частником;

4. Колхоз стимулирует равномер-
но высокий доход и покупательную 
способность своих членов, а это, из-
вините, высокий внутренний спрос 
в стране;

5. Вряд ли члены колхоза потащат 
свой капитал из страны, как наши бур-
жуины;

6. Трудовому коллективу никогда не 
придет в голову идея «оптимизации» с 
выбрасыванием на улицу своих членов. 
Для повышения жизненного уровня кол-
хозу всегда будет нужно расширенное 
воспроизводство.

Господин Президент, Россия – са-
модостаточная страна, я не против со-
трудничества с Западом, но унижаться 
и просить помощи у их правительств 
подло! В стране миллионы рукастых 
и головастых людей, стоит их органи-
зовать и заинтересовать – и страна 
расцветет. 

Маленький пример: мой завод ку-
пил штатовскую машину по штамповке 
кирпича, она управлялась компьюте-
ром, который быстро «умер». На заме-
ну я напильником выпилил «свой ком-
пьютер», и машина заработала (полно 
свидетелей). Трудовые коллективы спо-
собны решать задачи посложнее и по-
масштабнее.

С чего начать? Самый больной у нас 
это квартирный вопрос. Решившись на 
масштабное строительство бюджетно-
го жилья, государство тем самым решит 
многие свои проблемы: в частности, де-
мографическую, мобильность населе-
ния, долги перед военными, сиротами, 
инвалидами. 

1. Не имея ипотечной удавки на 
шее, бесплатно получив, например, 
3-комнатную квартиру, молодая се-
мья вряд ли успокоится на одном-двух 
ребятишках. 

2. Построив по всей стране доста-
точное количество жилья, сдавая его по 
приемлемой цене в коммерческий наем, 
государство тем самым может регулиро-
вать распределение населения по сво-
ей территории. Допустим, любой граж-
данин, зная, что в Западной Сибири он 
сможет снять приличное жилье, поедет 
туда жить и работать. 

3. Для решения продовольственно-
го снабжения при строительстве нового 
жилья необходимо соблюдать следую-
щее условие: цокольный этаж сдавать в 
основном под торговлю с/х продукцией 
местных фермерских и колхозных пред-
приятий – альтернатива импорту.

Теперь непосредственно о самом 
строительстве.

1. Поручить местным властям орга-
низацию строительных кооперативов 
(технология организации строительства 
продумана мной давно и полностью);

2. Финансирование из федерально-
го бюджета;

3. Бесплатное выделение земли из 
фондов района;

4. При строительстве внутренняя от-
делка квартир не производится, в жи-
лые помещения заводится только ото-
пление и вводы эл. энергии, интернет, 
ГВС, ХВС, газ, канализация. Внутренние 
перегородки, эл. проводку, сантехнику, 
отделку помещений производит сам 
владелец квартиры.

Как делить построенный дом? Мое 
предложение: например, 9-этажка – 
4 этажа – людям из кооператива стро-
ителей, 4 этажа – федеральному бюд-
жету, цоколь в распоряжение местного 
муниципалитета. Разумеется, дележка 
квартир должна быть по жребию после 
окончания строительства.

Мне почему-то кажется, что дан-
ный проект имеет шансы на успех, его 
плюсы:

1. Поскольку кооператор строит для 
себя, он работает добросовестно, ка-
чественно;

2. Удешевление строительства: а) 
на бесплатной земле; б) без отделки; 
в) не нужна прибыль, т.к. люди работа-
ют за квартиры;

3. Заинтересованность федераль-
ных чинов, они взвалят на себя тяже-
лую ношу дележа 50 процентов квартир;

4. Заинтересованность муници-
пальных чинов – им делить прилавки 
в цоколе;

5. Высшие госчиновники получат 
моральное удовлетворение, т. к. вкла-
дывают средства не в экономику стран 
НАТО, а в родную страну;

6. Россия становится более при-
влекательной для проживания стра-
ной.

Конечно, после стройки многие ко-
оперативы распадутся, но привычные 
к труду и инициативные люди, поняв-
шие преимущества коллективного хо-
зяйства, вновь объединятся для других 
различных видов деятельности. Отде-
лывать новые квартиры надо – будет 
развиваться производство отделочных 
материалов, сантехники, электрогар-
нитуры и т.п. Одеваться людям надо 
– будет развиваться индпошив, то же 
с обувью, шапками и детскими коля-
сками. А мебель, а бытовая техника... 
Производство всего этого потребу-
ет малой механизации, значит, будет 
спрос на заводы, производящие эти 
станки, значит, будет нужно производ-
ство как металлов, так и любых других 
материалов.

То есть я хочу сказать: вкладываясь 
в жилищное строительство, страна, на-
конец, получит тот самый стимул к сво-
ему развитию. Увидев возможность хо-
рошо и, главное, честно зарабатывать, 
в кооперативы потянутся люди из де-
сятков тысяч мелких чиновных клерков, 
«офисного планктона», из сотен тысяч 
охранников супермаркетов, из миллио-
нов полубезработных, прозябающих за 
мизерную плату в кабале у буржуинов. 
Там, где творческий труд, там прибыль, 
там налоги.

Разумеется, нужна несколько иная 
кредитно-денежная политика, но это 
тема другой статьи.

Конечно, я назвал не все преиму-
щества колхозного производства, но 
главным я считаю вот что: становление 
в стране мощного слоя собственников 
(в то же время не эксплуататоров чу-
жого труда) явится базисом, опорой 
незыблемой, справедливой государ-
ственной власти. Велика сила трудового 
коллектива. Кстати, община для России 
– вещь традиционная.

Господин Президент, у Вас есть еще 
время позаботиться о будущем страны. 
Без сильного базиса она может разва-
литься. Являясь человеком государ-
ственным, вы не оттолкнете мое пред-
ложение.

Любое большое дело надо начинать 
с обкатки на малой модели. Я предла-
гаю в качестве эксперимента коопера-
тивного строительства произвести по-
стройку жилого микрорайона у нас в 
городе Кольчугино Владимирской об-
ласти. У нас есть прекрасная площадка 
бывшего аэродрома, удобная во всех 
отношениях. На ней построить четы-
ре четырехподъездных 9-этажки. Если 
строить квартиры без отделки, на бес-
платной земле и не планировать на-
копления и прибыль, проект не будет 
затратным, работа покажет его отли-
чие от коммерческого строительства, 
определятся подводные камни и враги 
прогресса.

Господин Президент, поверьте, это 
дело того стоит.

С уважением, 
В. П. ДАНИЛОВ,  Ваш ровесник

Строить не разучились

Сегодня в этом местечке Имере-
тинской низменности на побережье 
Черного моря (ранее неблагоустро-
енном) имеют возможность отдыхать 
все россияне. Особенно подходит 
оно для любителей здорового образа 
жизни и семей с детьми. Им отдан от-
личный гостиничный комплекс «Бар-
хатные сезоны», в котором во время 
Олимпиады жили спортсмены, жур-
налисты, гости из-за рубежа. Номера 
оборудованы всем необходимым – по 
европейским меркам, в каждом есть 
Wi-Fi. Комплекс имеет много спортив-
ных и детских площадок, набережная 
– бесконечные велосипедную и бего-
вую дорожки, на пляжах есть спортив-
ные тренажеры. Чистейшее море, на 
галечном берегу я не заметила ни од-
ного окурка, хотя уборщики и не сно-
вали по пляжу каждые десять минут, 
как, например, на курортах Турции.

Однако если оценивать уровень 
сервиса, он явно несет на себе следы 
культуры постперестроечного «дикого 
капитализма». «Дары Краснодарского 
края» в одноименном магазинчике на 
территории гостиничного комплекса 
за цены, которые трудно назвать уме-
ренными, платные пляжные шезлонги 
и зонтики, как правило, заоблачные, 
наверное, сформировавшиеся после 
созерцания горных вершин, цены в 
кафе на побережье – все это наводило 
на неприятную мысль о желании «го-
степриимных» хозяев нажиться на от-
дыхающих, что называется по полной 
программе.

Если строить мы и не разучились, 
то культуре обслуживания туристов 
предстоит еще учиться и учиться. Хотя, 
несомненно, радует, что шаги в этом 
направлении делаются.

Ольга ИСТРАТОВА

Недавно мне довелось провести неделю в олимпийском комплексе 
рядом с Сочи. Современные постройки к зимней Олимпиаде 2014 года, 
главная из которых – стадион Фишт, на котором состоялась церемония 
открытия зимних Олимпийских игр, свидетельствуют о большой работе, 
проделанной здесь под личным кураторством президента России 
Владимира Путина. Эта работа действительно производит впечатление.
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Добрые дела на реке Оке

ЧТОБЫ ПОМНИЛИ

Пионеры области совершили байдарочный походПионеры области совершили байдарочный поход
5 июля в Карачарове (Муромский 
район) завершилась пионерская 
экспедиция «Байдарочный поход по 
реке Оке». Экспедиция проходила 
по территории двух областей: 
Владимирской и Нижегородской 
и была посвящена 70-летию 
Победы советского народа 
в Великой Отечественной войне.

Она последовала за полуторагодо-
вой акцией «Пионерский салют Вели-
кой Победе». Экспедиция юбилейная, 
уже пятая по счету. Пятый раз возгла-
вил поход первый секретарь Муромско-
го райкома КПРФ, главный инициатор, 
вдохновитель и любимец байдарочни-
ков всех лет наш «адмирал» Е. В. Пла-
тонов.

Впервые его помощницами стали 
участницы всех пяти походов, члены Со-
вета областной пионерской организа-
ции, студентки Софья Яшина и Ольга 
Лобанова. Протяженность маршрута 
60 км, продолжительность 8 дней. Чис-
ленный состав – 15 человек. Пионеры – 
из Камешковского, Муромского, Мелен-
ковского районов, городов Владимира 
и Мурома. Но если в прошлом году ко-
манда состояла из крепких парней, ко-
торых было большинство, то в этом году 
было больше девочек. Ну а погода, как 
всегда, преподносила сюрпризы. Се-
рьезные испытания: ветер, волны, водя-
ная пыль, затяжные дожди и грозы про-
верили на крепость дух и волю спорт-
сменов. Конечно, много усилий требо-
вало обустройство быта, сушка одежды 
и приготовление пищи. Бывали ливни 
и шквальный ветер, и в это время слу-
чались технические неполадки у наших 
судов. Но впечатления от увиденного 
перекрывали эти неудобства. Особен-
но горожанам было любопытно увидеть 
вблизи «живую природу».

Традиционно пионеры идут под сво-
им знаменем: знаменем областной пи-
онерской организации. Кроме того, над 
туристами развиваются Андреевский 
флаг, зеленый флаг защитников приро-
ды, флаг города Мурома и, конечно, ос-
новной символ нынешней экспедиции: 
Знамя Победы, штурмовой флаг 150-й 
ордена Кутузова II степени Идрицкой 

стрелковой дивизии, водруженное над 
Рейхстагом 1 мая 1945 г. Кстати, знамя 
это хорошо знакомо пионерам: многие 
отряды области приняли участие во все-
российской акции «Знамя Победы» по 
его изготовлению.

Опытные мореманы могут удивить-
ся длительности похода: 60 км можно 
пройти и за более короткий срок. Но 
наша цель как настоящих тимуровцев: 
делать добрые дела, а поэтому во вре-
мя стоянок в населенных пунктах по пути 
следования ребята оказывали помощь 
по хозяйству ветеранам, пенсионерам 
и нуждающимся, приводили в порядок 
памятники героям Великой Отечествен-
ной войны. Двое суток пионеры пробыли 
в д. Ляхи. Встречала их Алена Корчаги-
на, президент детского общественно-
го объединения «Мир» Меленковского 
района и председатель детского обще-
ственного объединения «Содружество» 
Ляховской школы. Она и ее друзья опре-
делили фронт работы заранее и вместе 
с пионерами отправились на работу. 

В детском доме надо было покрасить 
клумбы и убрать мусор, навести поря-
док около школы в леске и у памятников. 
Пионеры возложили цветы и траурную 
ленту к уникальному памятнику выпуск-
никам Ляховской школы 1941 года и по-
сетили ветерана войны В. И. Федорова, 
выслушав его воспоминания о войне, о 
военных госпиталях, о великом Дне По-
беды. Также ребята передали подар-
ки ветеранам войны А. И. Пестрякову и 
Е. И. Феоктистовой.

В ходе экспедиции были вручены по-
дарки: сборник наших стихов «Пионеры 
вчера, сегодня, завтра», пионерские ка-
лендари, открытки, изданные к 70-ле-
тию Победы, книги и игры для детей. 
Цветы были возложены ко всем памят-
никам погибшим воинам по пути следо-
вания: в Дмитриевых Горах, в Воютино, в 
Шиморском, в Досчатом, в Карачарове.

Во время стоянок пионеры наводи-
ли порядок и на берегах, убирали и об-
лагораживали территорию. Общались 
с местным населением, рассказывали 

об организации, в Карачарово под Му-
ромом наблюдали, как ведутся приго-
товления к международным учениям 
«Открытая вода». Наши байдарки и 
катамараны стояли рядом с самой со-
временной военной водной техникой!

Проводили игры, привезенные из ла-
герей «Искатель» и «Орленок», ставшие 
столь популярными в пионерской орга-
низации, и наши пионерские игры «Пи-
онерские сокровища», «Самый умный 
пионер», пели песни у костра. По давней 
водной традиции пустили на воду венок 
из цветов в память всех погибших на ре-
ках и морях, в честь нашей экспедиции 
запускали в небо красные фонари. И за-
мечательным подарком участникам экс-
педиции от мэра Мурома Е. Е. Рычкова 
стали билеты на концерт, посвященный 
Дню семьи, любви и верности.

В последние дни количество участни-
ков увеличилось: стали приезжать и роди-
тели, и участники прошлых экспедиций, 
хорошие дела и хорошая компания всегда 
притягивают. На торжественной линейке 
всем было вручено свидетельство участ-
ника экспедиции с фотографией всех 
спортсменов. Особая благодарность за 
поход Е. В. Платонову. За его професси-
онализм, педагогический талант, спор-
тивные и туристические навыки, трудо-
любие и ответственность. Без них невоз-
можно было бы пройти эти километры по 
воде, очень капризной и опасной стихии, 
провести через все сложности маршрута 
вновь созданный на время похода кол-
лектив, и именно его оптимизм, энергия, 
юмор и жизнерадостность помогли пре-
одолеть все трудности похода.

Ну а дома наших туристов ждал сюр-
приз: уже смонтирован и загружен на 
наш сайт http://pioneri.my1.ru/ фильм об 
экспедиции, и ребята могут вспомнить 
сами и поделиться с родными и дру-
зьями впечатлениями о тех прекрасных 
днях и часах, которые провели вместе и 
которые для них теперь будут одними из 
самых ярких жизненных воспоминаний.

Елена ЛОБАНОВА, 
председатель Совета областной 

пионерской организации, помощник 
депутата Государственной Думы 

В. Н. Паутова

Коммунисты пообщались с молодежью
В лагере, расположенном в Собин-

ском районе, созданы хорошие условия 
для полноценного отдыха, общего оз-
доровления детей и подростков. Здесь 
действуют программы по художествен-
но-прикладному творчеству, экологии, 
техническому творчеству, спорту и ту-
ризму, социальной реабилитации де-
тей и подростков. Немалое внимание в 
ДЮЦО «Дружба» уделяется патриоти-
ческому воспитанию.

Спортивный праздник был приуро-
чен к закрытию лагерной смены. Судя 
по бодрому, веселому настроению ре-
бят, они отлично отдохнули. Привет-
ствуя молодежь, председатель ВРОО 
«Дети войны» Людмила Бундина об-
ратила внимание, что этот год являет-
ся годом 70-летия Победы и нужно не 
забывать помогать ветеранам, труже-
никам тыла и поколению «детей вой-
ны»: так же как в годы Великой Отече-
ственной тимуровцы помогали в тылу 
приблизить нашу общую Победу над 
фашизмом.

Депутаты подарили центру отды-
ха Знамя Победы, а каждому отряду – 
песенники, посвященные войне. Ди-
ректор МБУ ДЮЦО «Дружба» Алевти-
на Ляс за свою работу была отмечена 

17 июля депутаты Совета народных депутатов г. Владимира, члены 
фракции КПРФ Борис Оверчук и Людмила Бундина, второй секретарь 
Владимирского обкома ЛКСМ Андрей Никольский побывали в Детско-
юношеском центре отдыха «Дружба». Коммунисты приняли участие 
в спортивном празднике, пообщались с воспитателями и детьми.

коммунистами памятной медалью ЦК 
КПРФ «70 лет Победы в Великой От-
ечественной войне 1941-1945 гг.».

Ольга ПЕТРОВА
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Антикризисная программа КПРФ
по выходу из экономического кризиса

Создать отраслевые государственные 
банки и систему государственного инве-
стирования реального сектора экономики. 

Валютные средства государства исполь-
зовать только на инвестиции в отечествен-
ное производство. 

Ввести жесткие меры регулирования 
валютных операций с целью предотвраще-
ния спекуляций и оттока капитала за рубеж.

Увеличить не менее чем в два раза ас-
сигнования из бюджета на строительство 
доступного жилья и ремонт действующего 
жилого фонда.

Выкупить за счет государства по себе-
стоимости и передать в социальный фонд 
для распределения между нуждающимися 
квартиры, не реализованные застройщи-
ками в течение года после сдачи объекта. 
Осуществлять активную поддержку государ-
ством строительства жилья для молодых се-
мей, приезжающих на работу в село.

Принять срочные меры по вовлечению 
в севооборот брошенных земель. Создать 
систему обеспечения крестьян сельхоз-
техникой, горюче-смазочными материа-
лами, удобрениями.

Ввести льготное кредитование сель-
хозпредприятий с компенсацией процен-
тов за кредит. Срочно заключить договоры 
на закупку сельхозпродукции с примене-
нием авансовых платежей.

Принять меры по упорядочению ис-
пользования лесных и водных ресурсов 
страны.

Объявить налоговые каникулы для ма-
лого и среднего бизнеса с учетом его со-
циальной значимости. «Заморозить» рост 
арендной платы для этих предприятий. 
Обеспечить льготное кредитование пред-
приятий малого и среднего бизнеса, произ-
водящих товары для населения, продукты 
питания и лекарства. Способствовать им-
портозамещению товаров и снижению по-
требности в иностранной валюте. Оказать 
особую поддержку отечественной фарма-
цевтической промышленности как факто-
ру обеспечения безопасности населения.

Возродить машиностроение, прежде 
всего авиа- и судостроение, приборо- и 
станкостроение. 

Гарантировать первоочередное по-
ступление государственных инвестиций 
в эти отрасли. 

Принять экстренные меры по воз-
рождению легкой промышленности, обе-
спечивающей быструю отдачу средств 
и замещение импорта товаров для на-
селения.

Интенсивно развивать транспортную 
инфраструктуру, особенно в районах Даль-
него Востока и Сибири. 

Привлечь необходимые для этого тру-
довые ресурсы. Способствовать снижению 
безработицы и прекращению оттока насе-
ления с этих территорий. 

Возродить ученические бригады и сту-
денческие стройотряды для работы на об-
щественно значимых объектах.
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